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近段时间，雾霾天频袭枣
庄，跌至谷底的空气质量状况
让人忧心，PM2.5成为社会的热
点话题。厚德载“雾”，自强不

“吸”；十面“霾”伏等词语也应
运而生，环境保护和低碳生活
再次引起了大家的关注。在辞
旧迎新之际，我市无限单车俱
乐部特组织了一次新年骑行活
动，用零排放的绿色骑行来号
召节能减排，倡行低碳环保。

1月 1日上午，百人骑行队
伍浩浩荡荡地在市中区各大路
段穿梭。俱乐部的骑行队员们
穿着统一的骑行服，戴着口罩，
领头的骑行者车子上还插着宣
传低碳、抗击雾霾的旗子。整
齐而又浩大的队伍引得市民纷

纷对其行注目礼，有的市民掏
出手机为他们拍下了照片。有
些为了看清旗子上印的宣传标
语，跟着骑行队伍走了很远。

据了解，本次元旦环城骑
行宣传低碳，抗击雾霾的活动
早在半月前就开始策划，2013
年 12 月 24 日通过多种方式开
始报名。俱乐部还为参加活动
的骑行者每人发放了口罩。为
了鼓励骑友参加活动共同号召
市民倡行低碳生活，抗击雾霾，
俱乐部还为参加骑行的骑友们
准备了丰厚的礼品，以及购车
优惠。

据无限单车俱乐部的李向
阳介绍，“参加本次骑行活动的
骑友们不完全统计有100多人，

其中以40岁左右的骑友为中坚
力量。本次环城骑行的主要原
因是连续的雾霾天气对大家出
行造成了影响，我们在反思高
碳生活对环境破坏的同时，觉
得我们必须用实际行动来守护
我们的蓝天。我们无限单车俱
乐部这次元旦公益骑行活动就
是让骑行爱好者为枣庄环保贡
献自己的一份力量。通过我们
骑行活动的宣传，进一步向市
民推广和普及低碳环保、倡导
绿色出行的生活方式，让大家
树立起环境保护从我做起的意
识，逐步为改善空气质量尽一
份力。”

虽然是百余人骑行队伍在
市区内穿梭，但骑友们骑得很

有秩序也很顺利。对此，李向
阳说：“我们这次环城骑行，自
市中区文化路的捷安特自行车
店集合，然后沿着文化路，走青
檀路，然后是君山路、振兴路、
光明路，在光明广场停留了一
会儿向市民宣传低碳的重要
性，其间好多市民和我们一起
合照。之后又走解放路、文化
路、建设路、君山路。近两个小
时的骑行活动，我们虽然队伍
庞大，但所有骑友谨遵交通规
则，在宣传低碳骑行的同时也
展示了我们骑行者的风采，象
征着我们新的一年会更健康、
快乐、顺利地骑下去。”

（记者 刘一单 文/图）

雾霾频袭，低碳生活再引关注

百名骑友骑行倡环保

本报曾多次报道山亭区徐
庄镇12岁少年李超坚强抗病的
情况，见报后许多热心的读者
对李超的病情牵挂不已，有的
读者打来电话询问李超的病情
要为其捐款，有的读者被李超
顽强的精神所感动，让本报帮
其转达对李超的祝福。1 月 1
日，当记者再次拨打李超父亲
的电话想送上祝福时，听到的
却是李超离世的噩耗。

接通电话后，记者询问了
李超父亲李建家里近日的情
况，李建起初回答的很生硬，紧
接着沉默了几秒钟后，他痛苦
而又低沉的声音从电话里传
出，“李超前几天刚走……”说
完，电话那端便没了声响。听
到这个噩耗，记者顿时愣住了，
原本祝福和关心的话语硬生生
地给噎了回去，脑袋里不停地
闪现李超坚强的面容和神情，
还有他反复念叨着等扛过这场

大病，他就能上学了的话语。
之后通过与李建的谈话，

记者得知因为李超在2013年下
半年病情反复发作，而且吐血
状况一次比一次厉害，身体一
次比一次透支严重，造成他原
本孱弱的身体更加脆弱，整个
人经常游离在死亡的边缘。“一
个月，得有 25天左右呆在医院
里，这25天得吐血三到四次，一
个 12 岁的小孩怎么能承受得
了！每次去医院都像是去鬼门
关，孩子很坚强都硬挺过来，再
昏过去，反反复复，医院也下过
多次病危，李超去年病情恶化，
要走是早晚的事啊……”李建
悲痛地说道。

最后一次从医院回家是
2013年12月20日左右，医院再
次下了病危通知，李建也再也
拿不出一分钱让孩子住院了，
同家人商量后，他租车将李超
接回了家中。李建说，其实把

儿子从医院接回家，也算是间
接地放弃了治疗。家人看着李
超，眼神中的悔恨和不舍，心痛
和悲伤根本无法掩盖，私下里
他们似乎都已经预知，李超可
能活不到春节……

2013 年 12 月 26 日下午 3
时许，李超闭上了疲惫的双
眼。他，太累了。从3岁起确诊
为再生障碍性贫血后，他的童
年和少年注定要与药为伴，注
定没法经历正常人的生活。与
病魔抗争了 9年，无数针眼、惨
白的面孔、孱弱的身体是病痛
留给他的印记，可他很坚强，从
未想过放弃，连医生都说反复
出血造成如此衰弱的身体，能
够支撑9年本来就是一个奇迹，
更何况他还是一个孩子！

李建长叹了一口气说：“孩
子走了，对他来说也是一种解
脱，他再也不用担心害怕了，可
以踏踏实实地睡上一觉了

……”可李建还说道，他是罪
人，但凡他有一点能力，也不会
选择放弃治疗，况且已经坚持
了 9年，现在真是弹尽粮绝了，
医院都说孩子熬到头了，他们
一家五口为了他也熬空了，最
后李超还是没挺住。李建哽咽
地说：“李超的爷爷奶奶都哭得
不行了，白发人送黑发人，这打
击太大了，还有他妈妈，多少天
吃不下喝不下。我作为孩子的
父亲，除了难过，最重要的还是
家里的顶梁柱，要扛起家里的
担子，我只有打掉牙往肚子里
咽，告诉他们也告诉自己，李超
走了，痛哭过后，还得继续生
活，现在李超的弟弟是我们唯
一的精神支柱了，为了他我们
也得好好活着……”

（记者 王晨曦）

从三岁起患病，经历无数次化疗

抗病九年 坚强少年不幸离世

1月 1日，市民金先生向记者反映
了一件稀罕事，市中区青檀路八大批发
市场门前的香樟树上，最近栖居了上千
只鸟，前几天傍晚还一起飞来飞去，引
起很多市民驻足观看。

金先生说，他家住在青檀路八大批
发市场附近，每天晚上有散步习惯的他
总会经过八大批发市场的东门前。前两
天的一个傍晚，大概是7点多钟，他散
步途经八大批发市场门前时，看到很多
市民都停下脚步，面向天空似乎是在寻
找什么，一打听，原来是在看众鸟群
飞。没多会儿，金先生就看到一大群鸟

“呼”的一声，从批发市场门前的几棵
香樟树上飞起，掠过头顶后飞向远处，
而另几棵树上的鸟也被惊起，同样是叽
叽喳喳一起起飞。金先生说，这些鸟大
概得有上千只，在掠过头顶的时候飞得
很快，在路灯的照射下，鸟的影子就像
天空飘下鹅毛大雪的样子，有一种“遮
天蔽日”的感觉。这些鸟飞出去后，一
会儿的工夫又一起飞回来，落到那几棵
香樟树上休息，过了一阵子群鸟再次起
飞。这样连续折腾了几次后，鸟儿们便
在树上栖息，不再飞了。金先生在现场
用手机拍了好几张照片，但都因为鸟飞
的速度太快，拍得模糊不清，看不出来
是什么品种的鸟。

金先生告诉记者，他在现场询问了
好几位市民，大部分人都说这些鸟是麻
雀。一位市民告诉他，这些麻雀也就是
最近几天才栖居在八大批发市场门前的
香樟树上的，估计因为树上的叶子茂
密，麻雀才把这里当做家的。但这些天
来一直没见到众鸟群飞的现象，这一次
这么多的麻雀在闹市里能一起飞，实在
是稀罕。

（记者 孔浩）

上千只鸟闹市齐飞
傍晚栖居香樟树上

近日，滕州市民王先生告诉记者，他
把车停在姜屯镇中心医院门口玻璃被人
砸了，放在车里的钱包被人偷走了。

记者随即赶到王先生所说的地点，
发现一辆五征农用汽车的车玻璃被人用
什么东西砸开了，周围到处都是散落的
碎玻璃片，车内物品丢的到处都是。

“我发现物品被盗后，便立刻报了
警。民警赶到后对现场做了实地勘察，
并想调取当时的监控视频，但遗憾的是
在这里并没有安装监控。这类的事情我
已经不是第一次遇到了。2012年，也是
到了临近年末的时候，这辆车的玻璃就
被人用同样的手法砸开过了，但只丢了
些钱。而这次被盗的钱包内除了有几百
元现金外，还有银行卡、身份证、驾驶证
等物品，我当初就不应该为了省事把钱
包扔在车上。”王先生后悔地说。

在场的民警告诉记者：“这类小偷非
常可恶，他们假如发现车上的钥匙没拔，
会顺手牵羊把车开走。他们往往都是团
伙作案，并且分工明确，有人负责在周围
放哨，有人负责砸玻璃盗窃。他们手法
也都非常娴熟，有的时候只需要五秒钟
就可以完成作案，所以他们敢在白天作
案。他们一般都是一个人先踩点，当确
定目标后会做个手势示意同伙过来盗
窃，作案工具是一种便于携带的小锤
子。”

年末是各类盗窃案的多发期，为了
避免不必要的损失，车内不要放太多物
品，尤其是贵重物品。无论节假日休息
还是平时停车办事都应该提高警惕，不
要给犯罪分子可乘之机。

（特约记者 金亮)

随身携带小锤子 五秒钟完成作案

大胆小偷
白天砸车玻璃盗窃

晚报讯（记者 杨军 岳娜）
“以前道路不通，我们住在岩马
水库东面，赶集上店、农产品外
运等都要经过弯曲的岩马大
坝，很不方便。现在连接省道
滕平路和省道店韩路的冯卯交
通新干线开通了，方便了我们
老百姓的通行，生活更舒心
了！”1月 2日，家住山亭区冯卯

镇欧峪村的村民王亮如是说。
据悉，我市最大的水库岩

马水库把山亭区冯卯镇分为东
西两部分。长期以来，该镇东
西向主要交通路只有一条甘冯
线，且经过 2座岩马湖大坝，道
路弯曲，交通不便，严重制约镇
域经济发展，影响冯卯的对外
形象。多年来老百姓都盼望着

打通一条连接滕平路和店韩路
的直线贯通道路，绕过岩马大
坝，彻底解决冯卯交通制约的
难题。

冯卯交通新干线西起谢庄
村，东到赵泉村，直线连接滕平
路和店韩路，沿途贯通谢庄、水
山、南赵庄、万庄、赵泉 5个村，
中间经过冯卯回乡创业园和山

东九老泉农博休闲园，全长
6510米，是横跨冯卯镇东西向
的一条交通主干线。新干线设
计投资 5100万元，按照省道二
级公路标准建设，路基宽16米，
硬化路面宽 10 米。工程于
2012 年 3 月开工，目前已经全
线硬化完毕，正在进行路肩培
护和道路两侧的绿化。

冯卯新干线解决百姓行路难


